
COMUNE DI CESENA  
______________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
 

QUARTIERE n. 8 “ RUBICONE” 
 
 

VERBALE N. 7 - ANNO 2022 
 

Il giorno 05.07.2022 alle ore 21.00  presso la sede del Quartiere sita in via 
Primo Suzzi, 195 - Calisese si è riunito, in presenza, a seguito di avviso 
scritto inviato in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il 

 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE  
 

Presiede e verbalizza : Farabegoli Amedeo  –  Presidente di Quartiere 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglie ri 

P Babbini Loris P Garaffoni Ester 

P Balzani Laura AG Magnani Gabriele 

P Collini Fernando P Picone Mario 

P Farabegoli Amedeo AG Rossi Chiara 

P Foschi Paolo AG Torri Andrea 

P (presente); A (assente); AG (assente giustificato) 
 
X Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 7 consiglieri 

dei 10 assegnati al Consiglio, il presidente dichiara aperta la seduta. 
 
� Constatato che non viene raggiunto il numero legale dei presenti il 

presidente alle ore ________ dichiara deserta la seduta che verrà 
riprogrammata in data da definirsi. 

 
 



Ordine del Giorno 
 

1) Patto di Quartiere e presentazione bilancio di metà mandato. ( Saranno presenti il Sindaco e la 

Giunta Comunale ) 

2) Varie ed eventuali 

^^^^^^^^^^^^ 

 
PRIMO PUNTO – Patto di Quartiere e presentazione bilancio di metà mandato. ( Presenza del 

Sindaco e della Giunta Comunale ) 

Il Sindaco Enzo Lattuca, informa brevemente sull'attività dell'Amministrazione nel primo bilancio 

di metà mandato. Il Presidente, dopo aver ringraziato i componenti della Giunta per la loro 

presenza in una giornata già dedicata alle vacanze estive, ricorda velocemente i temi trattati dai 

cittadini nell'incontro della mattina. 
 
Nella prima parte dell'incontro , la Giunta Comunale ha ascoltato le richieste delle Associazioni e 

degli Enti del Quartiere ( Associazione Pro Rubicone società culturale , Associazione Proloco-

CaliseseInvita, Caritas Parrocchiale, Centro Sportivo Italiano sezione di Cesena, referente Scuola 

Media di Calisese ( assenti AVIS Calisese e Ass. Pro Rubicone società sportiva ). Sulle varie 

domande poste è stata promessa la massima attenzione da parte dell'Amministrazione Comunale. 

 

Queste le domande dei privati cittadini presenti in mattinata: 

Richiesta di illuminazione sulla via San Tomaso per un tratto di circa un (1) chilometro dalla Via 

Emilia. Strada che viene percorsa a grande velocità . Richiesta di messa in sicurezza. 

Diversi cittadini di Case Missiroli richiedono la messa in sicurezza con parapedonali o altro nel 

tratto di pista ciclopedonale dal cimitero di Bulgaria alla Via Emilia. Attualmente non è possibile 

usufruirne in quanto parcheggio dei camion ( nonostante divieto transito automezzi con portata 

superiore ai 35 q.li ). 

Sulla Via Emilia , dove è stata fatta la rotonda Famila, la gente utilizza il passaggio sulle strisce 

pedonali MA gli automezzi non si fermano. Stesso problema quando gli studenti debbono 

attraversare per andare a scuola con il tram. E' necessaria una soluzione per mettere in sicurezza 

la zona. 

Manca in zona Budrio di Cesena un passaggio sicuro sulla Via Emilia. Per gli studenti e gli anziani 

che debbono prendere il Tram dalla parte opposta della strada ( territorio Comune di Longiano ) è 

molto pericoloso l'attraversamento. ( la strada è provinciale e nonostante i vari solleciti del 

Quartiere, non trova soluzioni !!! ). 

Il Vice Sindaco Castorri, assessore ai lavori pubblici, informa che la messa in sicurezza della pista 

ciclopedonale ( di competenza della Provincia ) sarà effettuata in tempi brevi. Per l'illuminazione 

della Via San Tomaso non è prevista a breve una soluzione al problema anche in considerazione 

degli alti costi che richiederebbe. Per gli altri problemi esposti si provvederà a ricercare una 

soluzione. 

 

I componenti la Giunta Comunale si sono poi diretti in centro a Calisese per verificare il prossimo 

posizionamento della “ casina dell'acqua “ nella piazzetta principale. La Giunta ha potuto notare 

che la viabilità in centro paese è veramente pericolosa ( strada stretta ed eccessiva velocità). In 

futuro si può ipotizzare un senso unico con circonvallazione . Successivamente il gruppo si è 

diretto verso l'area orticola gestita dai pensionati valutando la richiesta di utilizzare il terreno 

adiacente per il progetto di sgambatura cani.  

Completata la visita a Calisese, il Vice Sindaco ha dato la propria disponibilità a recarsi nella zona 

artigianale di Case Castagnoli per incontrare un cittadino e rispondere alle varie richieste inerenti 

le problematiche dell'area.  



Infine , a chiusura della mattinata, il Vice Sindaco si è recato nel primo borgo di via Madonna 

dell'Olivo per valutare le possibili opere da mettere in atto per la sicurezza dell'abitato. 

Un grazie sincero a tutta la Giunta Comunale e al consigliere M.P. per l'assistenza fornita. 
 
In merito alle “ Osservazioni “ fatte dal Consiglio di Quartiere sul PUMS e sul PUG, ci viene 

comunicato quanto segue: 

a) PUG – Sintesi della nostra richiesta : 

1) Progettazione di una nuova linea periferica di trasporto pubblico per le frazioni collinari 

del Quartiere Rubicone ( S.Tomaso, Saiano, Carpineta, Madonna dell'Olivo, Casale ). 

2) Chiarimenti sul non inserimento in cartografia, Tav.2.8 Quartiere Rubicone. Dotazioni 

territoriali, il collegamento della Bicipolitana da Case Castagnoli fino alla rotonda al 

confine con Longiano. 

3) Ulteriori parcheggi a Calisese attraverso l'ampliamento di Piazzetta Volontari del Sangue 

fino al fiume Urgon, attraversamento pedonale fino alla parrocchia. 
 
Valutazione Amministrazione Comunale : 

1) Le proposte circa il potenziamento del trasporto pubblico e della sosta sono di pertinenza 

del PUMS, pertanto rispetto alle osservazioni si controdeduce quanto segue: NON 

PERTINENTE 

2) La Tav 2.8 Quartiere Rubicone. Dotazioni territoriali, riporta i tratti di piste realizzati. La 

Bicipolitana, proposta del PUMS non ancora approvato, è ripresa al punto 3.4.1 della 

Strategia. Migliorare le connessioni fra i quartieri e le frazioni. La rete della bicipolitana è 

stata inoltre riportata nella tavola S 2, Schema di assetto strategico del PUG, cui si 

rimanda. 

3) Si accoglie l'esigenza di potenziare le aree di sosta a Calisese inserendo nell'elaborato della 

Strategia, al paragrafo 5.3.8 del Quartiere Rubicone, fra le criticità quella della sosta a 

Calisese e fra le principali progettualità l'ampliamento del parcheggio Piazzetta Volontari 

del Sangue, con creazione di passaggio pedonale sul ponte vicino alla parrocchia. Accolta. 
 

b) PUMS: Sintesi della nostra richiesta : 

Fra i vari obiettivi il PUMS si propone di evitare gli spostamenti non necessari effettuati con 

automobile privata per brevi distanze modificando le scelte di mobilità in favore di mezzi 

sostenibili con formazione comportamentali e riorganizzazione delle reti di trasporto con rinnovo 

del parco mezzi ( elettrici/idrogeno .... )  Dal documento redatto non abbiamo trovato la giusta 

considerazione alle periferie del nostro Quartiere . In particolare il nostro territorio , che 

comprende Madonna del Fuoco/Case Castagnoli /Case Missiroli/Budrio di 

Cesena/Calisese/Casale/Sorrivoli/Carpineta/Madonna dell'Olivo e San Tomaso , NON è servito in 

alcune zone collinari creando notevoli difficoltà agli abitanti. In particolare sono gli anziani a 

risentirne maggiormente. Se vogliamo diminuire l'utilizzo di auto o altri mezzi inquinanti, è 

necessario che il trasporto pubblico venga incentivato maggiormente ( percorsi e orari ) con 

piccoli centri di parcheggio/scambiatori che oggi non esistono. Esempio: una persona che abita 

nel borgo di Madonna dell'Olivo, a circa due chilometri dalla fermata Bus che si trova sulla via 

Emilia, come deve fare per utilizzare questo mezzo ? Dovendo cmq utilizzare l'auto per arrivare 

alla fermata del Bus e non trovando dove parcheggiare, allora conviene arrivare a Cesena 

direttamente con auto avendo anche il vantaggio di poter ritornare a casa in qualsiasi momento . 

Esempio : una persona che abita a Carpineta non può utilizzare il mezzo pubblico perché non c'è 

passaggio di Bus . E' necessario arrivare a Calisese ma allora conviene andare direttamente a 

Cesena . Stessa cosa per Casale e San Tomaso. Il desiderio dell'Amministrazione di trovare 

soluzioni per il futuro dei nostri giovani, creando i presupposti di un ambiente ecosostenibile, 



NON deve rimanere unicamente un sogno MA necessita di un programma annuale di 

investimenti che porti a dei reali vantaggi . 

Abbiamo nei dintorni di Cesena un proliferare di Agriturismi/Aziende Agricole che potrebbero 

giovarsi del passaggio di mezzi pubblici per creare i presupposti di turismo collinare. Dobbiamo 

avere una visione a medio e lungo termine con verifiche sistematiche dei risultati raggiunti. 

Grazie per l'attenzione che vorrete dare alla nostra " Osservazione ". 

 

Valutazione e deduzioni Amministrazione Comunale : 

La richiesta è coerente con quanto previsto all'interno del PUMS 4.4.4 Rete del trasporto pubblico 

locale. “ La riorganizzazione del TPL dovrà puntare verso una razionalizzazione di percorsi e linee, 

e contestualmente la sperimentazione di servizi innovativi “ a chiamata “ e/o “ flessibili “ ( e.g. 

NCC) che abbiano lo scopo di integrare le linee di forza per migliorare l'accessibilità delle frazioni 

più distanti e offrire una copertura oraria più estesa. 

Per quanto riguarda la richiesta di programmazione delle colonnine per la ricarica elettrica 

autovetture, la richiesta risulta coerente con quanto previsto all'interno del PUMS 4.8.1. 

Elettrificazione della mobilità -Nessuna modifica al PUMS. 

 

Si procede poi ad analizzare  “ punto per punto “ la comunicazione sullo stato di avanzamento dei 

lavori con riferimento al Patto di Quartiere.  

 

 

INCONTRO DI AGGIORNAMENTO 

SULLO STATO DI AVANZAMENTO DEL PATTO DI QUARTIERE 

(CALISESE – 05 LUGLIO 2022) 

 

  

 
AZIONI PREVISTE NEL PATTO DI 

QUARTIERE 
STATO AVANZAMENTO 

Viabilità 

Realizzazione azioni per la messa in 

sicurezza della viabilità nel centro 

abitato di Calisese. 

 

 

Realizzazione attraversamento 

ciclopedonale in prossimità del 

ponte sul Rubicone a Calisese. 

 

 

Studio di fattibilità per la messa in 

sicurezza del primo tratto della via 

Madonna dell’Ulivo. 

 

E’ in corso il tavolo di confronto tra gli uffici tecnici e 

la Polizia Locale per la valutazione delle criticità e di 

possibili soluzioni per la messa in sicurezza della 

viabilità nel centro abitato di Calisese. 

 

Si avvieranno nel corso del 2022 le valutazioni sulla 

opportunità di realizzazione dell’attraversamento 

ciclopedonale in prossimità del ponte sul Rubicone a 

Calisese. 

 

Sono in corso le prime valutazioni per procedere 

successivamente ad avviare lo studio di fattibilità per 

la messa in sicurezza del primo tratto della Via 

Madonna dell’Ulivo. 

Inoltre si segnala l’avvenuta messa in sicurezza 

idraulica del Pisciatello da Calisese a Case Castagnoli. 

(competenza Regione Emilia-Romagna) 



Monumento ai Caduti 

Manutenzione straordinaria del 

monumento ai Caduti presso il 

giardino della Parrocchia di 

Calisese.( Il problema non è più di 

competenza dell'amministrazione 

Comunale ) 

Nel 2021 sono state svolte verifiche sulla proprietà 

dell’area che risulta essere della Curia. Al momento 

sono stati predisposti pannelli con i nomi dei Caduti e 

posizionati nel Monumento come richiesto dal 

Presidente di Quartiere. I lavori di restauro del 

monumento saranno a carico della Parrocchia di 

Calisese e si svolgeranno durante il mese di 

agosto/settembre 2022. 

Hub di Quartiere presso la sede 

� Punto Lettura e spazi 

polifunzionali (progetto 

Con.Te.Sto) 

� Sportello Facile 

� Sportello digitale 

� Sportello Interculturale 

Per quanto riguarda i servizi di Sportello Facile e 

Digitale si esprimono criticità legate alla mancanza, 

nella sede del Quartiere, di una stanza che garantisca 

l’utilizzo esclusivo per tale finalità. Poiché si utilizzano 

attrezzature e strumenti ministeriali, l’accesso alla 

stanza deve avvenire esclusivamente in presenza di 

personale comunale appositamente individuato.  

Si procederà all’analisi del contesto, in collaborazione 

con ASP Cesena Valle Savio, per quello che riguarda 

la possibilità di apertura di uno Sportello 

Interculturale a Calisese.  

Sociale 

Centro di accoglienza anziani  

Nel mese di marzo 2022 è stato riattivato il Punto 

Anziani in collaborazione con ASP Cesena Valle Savio, 

garantendo continuità rispetto agli anni scorsi sia in 

termini di persone coinvolte che di giornate di 

apertura. Referenti/volontari ( in nome e per conto di 

ASP Cesena Valle Savio ) del Punto , sono alcuni 

anziani che già frequentavano la sede del Quartiere 

quale luogo di ritrovo. La ripresa è prevista per inizio 

ottobre 2022. 

Progetto di sviluppo e tutela 

della ciliegia corniola 

Studio e progettazione aiuti per 

prodotto autoctono e promozione 

Sull’avviso pubblico per contributi rivolto alle aziende 

agricole per interventi di sviluppo, ripresa e resilienza 

per un importo complessivo di € 70.000 non sono 

pervenute domande da parte di aziende agricole del 

territorio del Quartiere Rubicone. 

Nel corso dei prossimi mesi , in collaborazione con il 

Consiglio di Quartiere si valuteranno azioni specifiche 

legate alla valorizzazione del prodotto “ciliegia 

corniola” e relativa promozione. Allo studio anche un 

progetto sulla valorizzazione del brand Urgòn-

Rubicone con incentivazione del turismo collinare. 

Casa dell’acqua 

Installazione di una casa dell’acqua 

E’ prevista nel 2022 l’installazione di un Puntonet H2O 

nella frazione di Calisese. Al Consiglio di Quartiere 



presso un’area pubblica da 

identificarsi. 

sono state fatte due proposte di collocazione. Lo 

stesso ha demandato la scelta al Comune. La 

valutazione, sentita anche HERA che sta 

promuovendo il progetto, si è conclusa con la scelta 

della Piazzetta centrale, fra Via Montiano, Via Orte e 

Via Cavecchia, al centro della frazione. Viene richiesto 

dal Consiglio di Quartiere di installare a fianco della 

nuova struttura, una bacheca informativa con utilizzo 

delle varie associazioni del territorio oltre al quartiere. 

Con.Te.Sto – verso la Rete 

Bibliotecaria Cittadina 

Progetto per la costituzione di una 

Rete bibliotecaria cittadina, con 

l'obiettivo di creare sinergia tra i 

punti lettura e le biblioteche di 

Quartiere da concepire come luoghi 

dinamici in cui convogliare interessi, 

progetti ed eventi. Promuovere la 

lettura, ottimizzando i servizi al 

pubblico, soprattutto quelli 

decentrati sul territorio, aprendo le 

porte di questi luoghi anche ad altre 

attività 

Nell’ambito del progetto di definizione della nuova 

Rete Bibliotecaria Cittadina Con.Te.Sto è stato 

attivato a partire dalla prima settimana di marzo il 

Punto Lettura Con.Te.Sto Rubicone. 

L’apertura settimanale, nel periodo invernale, è stata 

di 9 ore di cui: 3 ore al mattino dedicate 

esclusivamente alle scuola e 6 ore pomeridiane (2 

pomeriggi a settimana) di apertura al pubblico. Il 

servizio è stato gestito da bibliotecarie che, oltre al 

prestito, hanno organizzato laboratori e letture (2 al 

mese fino a luglio) e hanno partecipato ad un evento 

organizzato dalla scuola media. 

Si contano, ad oggi, n. 40 giornate di apertura. 

Gli utenti del punto lettura sono stati 36, a cui si 

aggiungono le scuole che hanno visitato la biblioteca 

durante 7 mattine con in media due classi, 

accompagnati dai rispettivi insegnanti. 

Green City Cesena 

Il progetto, basato sulla co-gestione 

di aree verdi, parchi e giardini 

pubblici, ha come obiettivo quello di 

accrescere una nuova modalità di 

fruizione delle aree verdi e di utilizzo 

degli spazi pubblici incrementando 

la qualità della vita e la bellezza 

della nostra città, anche creando i 

presupposti per nuovi arredi e 

allestimenti che incoraggino i 

cittadini a vivere al meglio gli spazi 

delle frazioni, con particolare 

attenzione all’accessibilità e all’uso 

di arredi e giochi inclusivi. 

Nel 2021 è stato riproposto il progetto Green City 

Cesena, avviato con la prima edizione nel 2020, a cui 

hanno aderito cittadini singoli e associati proponendo 

attività di animazione e socializzazione nei parchi e 

nelle aree verdi cittadine. 

Non sono stati sottoscritti Patti di Collaborazione al 

momento. La call Green City scade il 31 luglio. 

 

Nell’ambito del progetto SpazioComune di 

valorizzazione degli immobili comunali è stata 

concessa al raggruppamento guidato dal CSI 

Comitato di Cesena la gestione della Ex Scuola di 

Case Castagnoli (a partire dal 15 giugno). 

Il progetto di valorizzazione prevede, oltre a lavori 

sull’immobile di efficientamento energetico 



nell’ambito del progetto Energy Diary a cura di 

Energie per la Città, e di ristrutturazione di alcuni 

ambienti a cura del CSI, anche in prospettiva la 

valorizzazione dell’area verde adiacente (campo da 

basket e campo da calcio). 

Al CSI è stato inoltre assegnato un contributo di 

10.280,89 euro per la valorizzazione degli spazi. 

I lavori partiranno nel mese di luglio. Il Consiglio di 

Quartiere richiede di valutare la possibilità di creare 

un Parco Pubblico a fianco della ex scuola ( nella 

parte opposta all'area sportiva). 

Ortando in Città 

Progetto volto a ridefinire il rapporto 

tra i cittadini e lo spazio pubblico 

riorganizzando le aree ortive 

cittadine, mettendo al centro la 

socialità, attraverso la creazione di 

un concorso rivolto agli assegnatari 

degli orti con il duplice obiettivo di 

valorizzare il lavoro di ciascuno e far 

emergere il valore sociale di questa 

attività, e la programmazione di 

incontri formativi pubblici per il 

biennio 2021\2022 sul tema della 

ortocultura, da svolgersi a rotazione 

in ciascuna area ortiva, con la 

collaborazione degli Istituti 

Scolastici e delle imprese locali 

Al Concorso Ortando, avviato nel 2021 e giunto alla 

seconda edizione, hanno aderito quest’anno 15 

assegnatari ( partecipazione come gruppo ) (nel 2021  

partecipazione a livello singolo di 13 assegnatari.) 

dell’area ortiva di Calisese. La giuria ha concluso le 

valutazioni lo scorso 28 giugno. Sono stati inoltre 

organizzati 3 incontri nel 2021 e ne sono 

programmati 6 nel corso del 2022 in collaborazione 

con l’istituto Agrario e con aziende del territorio. 

La premiazione è prevista il 28 luglio 2022 presso i 

giardini pubblici di Cesena. 

“Un cantiere per Quartiere”: 

Realizzazione di ciclopedonabile sul 

Pisciatello/Urgon.  

L’investimento, coperto sul bilancio 2022 per 600 mila 

euro è stato integrato di 300 mila euro con variazione 

di bilancio. Sul bilancio è prevista quindi la copertura 

totale dell’opera. Sono in corso le valutazioni legate al 

tracciato e alla necessità di azioni espropriative. Entro 

l’anno verrà ultimato l’iter amministrativo di 

approvazione e affidamento dei lavori. L’inizio dei 

lavori è previsto per la primavera 2023. 

Il Consiglio prende atto ricordando la tempistica del patto di quartiere e con la priorità della 

messa in sicurezza del territorio e della realizzazione della ciclopedonale sul Pisciatello/Urgon. 

 

Alle 22,30 la Giunta Comunale saluta il Consiglio di Quartiere e termina la Sua presenza. 

 

 

 



SECONDO PUNTO – Varie ed eventuali 

Il Presidente informa in merito alle richieste di lettera di partenariato pervenute dalla Scuola 

Secondaria di 1° grado di Calisese e dalla Direzione didattica 4° circolo per Scuola primaria di 

Calisese per progetti collegati all'avviso pubblico per la concessione di contributi nei quartieri. 

Progetto Scuola Elementare dal titolo : Pensare-Agire: Outdoor Forever - con l'obbiettivo di 

promuovere esperienze fortemente inclusive e collaborative – creare interconnessione fra scuola 

e ambiente circostante per accrescere la consapevolezza di essere parte attiva della comunità – 

incentivare il senso di responsabilità verso la tutela dell'ambiente – comprendere che ogni attività 

umana ( gioco degli scacchi – orto ) necessita di una precisa progettazione e regolamentazione – 

apprendere mediante il gioco e fare. 

Progetto Scuola Secondaria di 1° grado di Calisese dal titolo : Sportello di ascolto . 

Possibilità agli studenti di usufruire del supporto psicologico di uno specialista che appare 

particolarmente prezioso per ragazzi condizionati dalle criticità tipiche dell'età adolescenziale e 

altresì scossi anche dalla pandemia scaturita dalla diffusione del Covid-19 e dallo scoppio della 

guerra in Ucraina . Il progetto offre la possibilità di confrontarsi, su base anonima, con lo 

specialista. L'iniziativa mira a dare un supporto concreto agli studenti affinché possano vivere la 

dimensione della scuola come Luogo Amico nel quale maturare sul piano formativo, ma anche dal 

punto di vista della personalità e della consapevolezza, superando le difficoltà tipiche dell'età 

adolescenziale insieme ai compagni e al personale della scuola. 

Il Consiglio approva e riconosce la partnership ad entrambi i progetti. 

^^^^^^^^^^^^ 

Alle ore 22,45 la seduta è tolta. 

 

Allegati: // 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

            IL PRESIDENTE 

         Amedeo Farabegoli 


